

Pierre Kostromine a ouvert les Jardins de Rhéa à Nouziers

Né à Boulogne-Billancourt il y a 35 ans, le jeune homme a trouvé sa voie dans la Creuse en s'installant comme maraîcher bio après avoir notamment travaillé à l'école de voile des Glénans.

Samedi 3 juillet, les portes étaient grandes ouvertes aux Jardins de Rhéa à Bordessoulé, sur la commune de Nouziers. Devant une nombreuse assistance, Pierre Kostromine, 35 ans, maraîcher installé depuis 2020, présentait son entreprise. « Je travaille seul sur 2 500 m² de plein champ et 500 m² de serres non chauffées, a-t-il expliqué. Je n'utilise aucun produit chimique. Pour moi, le sol est prioritaire et je tiens à le garder le plus vivant possible. »

Pour sa première année d'exploitation, le jeune homme propose de mai à novembre plus de 30 variétés de légumes de saison frais et bio destinés aux particuliers, soit en vente directe à la ferme les mercredis et les samedis de 17 h à 19 h, soit en partenariat avec les drives de producteurs régionaux. En privé, Pierre a bien voulu raconter comment il a décidé de poser ses valises en terre creusoise : « Sûrement le jour où la petite voix qui était en moi depuis toujours a haussé le ton et m'a intimé l'ordre d'arrêter de prendre des chemins aux bouts desquels je ne m'épanouissais plus. »



▣ Pierre a proposé des portes ouvertes sur son exploitation.

Né à Boulogne-Billancourt dans les Hauts-de-Seine, Pierre a étudié à Toulouse. Son bac ES en poche, il a intégré une classe préparatoire aux grandes écoles de commerce (HEC). « Intéressant certes, mais je n'ai pas poursuivi, avoue-t-il. J'étais en quête d'autre chose et puisqu'il fallait bien prendre une décision, j'ai suivi les cours d'un lycée hôtelier et je me suis retrouvé chef d'une crêperie toulousaine. Une riche expérience que j'ai laissée tomber grâce – ou à cause – d'une rencontre importante. Cette dernière m'a

embarqué pour deux années à l'université de Toulouse pour préparer une licence en histoire de l'art. Nous avons convenu que la 3^e année se ferait à la Sorbonne, et à nous la capitale ! » Mais la foule, la poussière, les embouteillages, l'anonymat, le manque de verdure, etc. ont fait que la Ville Lumière lui est devenue insupportable. « J'ai alors décidé de faire un break en pensant à toutes ces expériences qui n'étaient pas forcément mes choix, reprend-il. En 2013, je me suis inscrit pour un stage de voile

aux Glénans sur la côte sud du Finistère. » Au sein de cette école, école de la mer mais aussi école de la vie, un stagiaire doué peut vite tracer sa route et devenir moniteur puis encadrer les moniteurs et enfin prendre le rôle de responsable d'une île. C'est comme cela que, sept ans plus tard, Pierre s'est retrouvé adjoint de direction à la base de l'école des Glénans de Bonifacio !

De retour sur la terre ferme, la petite voix qui jusqu'alors murmurait à son oreille a pris celle du grand-père, Constantin Kostromine, d'origine russe, né en 1931 et réfugié en Creuse à l'âge de 10 ans, qui disait souvent : « Lorsque l'on cherche, on trouve ! » C'est fait ! « Quatre hectares de terrain plat d'un seul tenant, une maison en bordure d'une route passante, de l'eau, une pâture, un travail sans hiérarchie qui me passionne tout comme ma vie ici aux Jardins de Rhéa, mère de Zeus mais aussi fille de Gaïa (la Terre) et d'Ouranos (le Ciel) », décrit Pierre, heureux. ■ Annie Audoux

• Contact : Tél. 06 58 48 68 49 ou jardinsderhea@gmail.com
Facebook : [jardinsderhea](https://www.facebook.com/jardinsderhea)